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№２４３１ 第回３４例会 ２０１６．３．１０ 曇 
 

点 鐘：千葉一利 会長 

進 行：小野恒靖 SAA 

ソング：我らの生業 

 

会長挨拶 

千葉一利 会長 

 
皆さん、こんにちは。3 月の目標は年次計画

に記してあるように、「水と衛生月間」、四月は

「母子と健康月間」です。あとで各委員会報告

をいただきますが私からは「雑学講座」を行い

ます」。 

雑学講座 第 1 回 2016.3.10 

 ご存知ですか？ 

１．碁石の白黒には大きさにちがいが」ありま

す。その訳は？ 

２．ブービーの元の意味は。 

３．ペットボトルビールのない訳は＞ 

４．石油を容れるポリタンクの色について何か。 

５．地図の海岸線の決め方。 

６．茶室の入り口の小さいわけ。 

７．歌舞伎（役者）が男性だけになった経過。 

８．舞子、芸妓、芸者の区別。 

９．お寺の一番多い県は。 

１０．日本で一番多い苗字は。 

回答 

・問１について 

 黒石の直径は 22.2ｍｍ。これに対し黒石のそ

れは 21.9ｍｍでその差 0.3ｍｍ。白は膨張色で

ある事からほぼ同じ大きさに見えるようにした。 

・問２について 

 ブービーの元々の意味は最下位を表した。始

めは最下位賞としてブービー賞を出していたが、

故意に最下位にする人が増えたために最後から

２番目の賞とされるようになった。これは日本

独自なものである。 

・問３について 

 ペットボトルは僅かだが通気性があるために

ビールを入れておくと気が抜けて味が落ちる故

不適とされる。しかし近年ペットボトルの内側

にガラスの薄膜を張ることに因りその欠点を克

服、ペットボトルビールを販売している国もあ

るとのこと。 

 ・問４について 

 灯油を容れるポリタンクには関東色と関西色

があり、関東では赤、関西では青が主流だそう

です。昔は全国的に半透明の物が多かったそう



 

  

ですが、危険物である灯油を容れる容器が 1 色

で半透明だと水か灯油か、判別しにくい。そこ

で色を付けたそうです。関東では赤にしたので

すが、赤の顔料がコストがかかるということで

関西では青にしたのだとか。 

・問５について 

 海岸線は 1 年で 1 番の満潮時のライン、略最

高高潮面（ほぼさいこうこうちょうめん）で決

められている。 

（因みに海岸線が一番長い都道府県は北方領土

４島を含めると北海道が第一位、第二位は離島

が多い長崎県でその距離は 4189ｋｍ。離島は仁

右衛門島しかない千葉は 534ｋｍで２５位） 

・問６について 

 躙（にじ）り口という２尺２寸（約 66ｃｍ）

の入り口で千利休が考えたもの。それは茶室と

いう美しい別世界へ入る時、武士に帯刀を禁止

し、武士も商人も区別なく平等であるべしとい

う利休の思想を具現化したもの。 

・問７について 

 １６世紀末の安土桃山時代、出雲阿国（いづ

ものおくに）という女性が歌舞伎を始め、これ

が有名になった。興業のあと宴席に呼ばれるよ

うになると風紀を紊乱すると禁止される。その

後美少年歌舞伎がこれも禁止。結局成人男性に

よる野郎歌舞伎となり、現在に至る。 

・問８について 

 関東では芸者、関西では芸妓という。今は芸

妓の見習の２０歳までの若い子を舞子という。

（２０１６年の新書大賞第一位、井上章一著「京

都ぎらい」にその辺のことが詳述されています） 

・問９について 

 日本には 75,000 のお寺が存在。一番多い県は

愛知県。信長、秀吉、家康を輩出した土地柄で

戦で亡くなった者のために多くの寺が建立され

たことによる。 

・問１０について 

 日本では佐藤。世界で一番多いのは中国の 13

億人の人口の 7％、9000 万人が王さん。 

  

幹事報告 

高橋裕之 幹事 

 
１． ソウル国際大会日本人朝食会中止のお知らせ

(回覧) 

２． フェローシップ委員会より野球リーグ参加の案

内（回覧） 

３． 第６回ＲＹＬＡ実行委員会案内（若鍋実行委員) 

４． ロータリー財団地区補助金申請の案内（三井

社会奉仕担当部長） 

５． 米山世話クラブﾞ及びカウンセラーへの委嘱状

が届きました   

６． 富津市少年野球連盟より試合結果報告と礼状

(回覧)  

７． 県警便り春号(配布)  

８． かものはしプロジェクト年次報告(回覧) 

９． 市内３ＲＣ合同例会の決定事項 

開催日時：を５／１２(木)１８：００～ 

場所：いち川旅館 

会費 ６，０００円(富津中央ＲＣは、例会費から

１，０００円負担) 

１０． 塩山ＲＣ訪問を４／２３(土)に決定 

 

 

 

菜の花    



 

  

委員会報告 

            若鍋武良 会員 

 
（千葉会長より米山奨学生カウンセラーの委嘱

状が手渡されたのち、若鍋会員から決意と報告

がありました。） 

 

２０１６学年度の「ロータリー米山記念奨学

会」のカウンセラーの委嘱を受けました。期間

は、2016 年４月１日から 2017 年３月３１日迄

です。来月１６日に船橋でオリエンテーション

が予定されており、それからの担当となります。 

担当奨学生は 

氏名：李 俊享（イ ジュンヒョン） 

国籍：韓国 

大学在籍校・課程：千葉大学 修士課程 

当クラブが世話クラブとなり、毎月１回例会

に招待することになります。例会では暖かく迎

えていただき、友好を深めていただきたいと願

っています。宜しくお願い致します。 

 

卓話 

 「文学散歩」に参加して 

原田雅式 会員 

 

皆さんこんにちは、平成２８年２月２８日日本万歩

クラブの「文学散歩」の例会に参加しました。 

これは谷中～田端～駒込を散歩する、初級コース

だそうです。（約１０キロ、見学、休憩し４時間） 

１、 谷中霊園（墓地参拝） 

佐々木信綱、上田敏、横山大観、鳩山一郎、

徳川慶喜、ニコライ大司教、長谷川一夫、 

獅子文六。 

２、 田村文士村旧居跡 

芥川龍之介、平塚らいてう、中野重治、林芙美

子、堀辰雄、萩原朔太郎、竹久夢二、菊池寛。 

３、 染井霊園墓地 

水原秋桜子、二葉亭四迷、岡倉天心、磐井真

理、高村光太郎・智恵子、岩槻礼次郎 

４、 慈眼寺墓地 

芥川龍之介、谷崎潤一郎、司馬江漢 

５、 本妙寺墓地 

千葉周作、遠山金四郎、本因坊歴代。 

 
贈与について 

平野安照 会員 

 
郵便局の窓口で良くある話ですが、「孫が上の

学校に行く時に」や「孫が結婚する時に」とい

った身内のおめでたい時用等に貯金をしている

お客様がいらっしゃいます。貯金名義がお客様

ご自身でしたら問題無いのですが、孫名義で貯

金をしている場合は税法上少々面倒な事になり

ます。ほとんどの方は孫に贈与をしている認識

をお持ちで、贈与税の基礎控除は年間１１０万

円までという事もご存知です。基礎控除枠を超

えないように調節して貯金をしているのですが、

税務署職員がどのように判断するかがポイント

となります。 



 

  

贈与は契約ですので、贈与者と受贈者の間で

合意の上、契約を結ぶ必要が有ります。 

研修等で聞いた話ですが、先ほどの例ですと贈

与者が亡くなり、相続が発生した後で税務署職

員による現地調査が入るそうです。ヒアリング

先は孫で、貯金している金融機関や支店名、残

高や通帳・印鑑の有無を確認します。税務署が

現地調査を行う場合は贈与ではない確証を得て

から来ますので、ほとんどの場合ヒアリングで

観念してしまうそうです。 

ひどい話ですと、調査相手の通帳等を税務署職

員が押さえた上で、通帳の所在等を尋ねるそう

です。贈与として認められなかった場合、故人

が贈与のつもりで積んでいた孫名義の貯金は、

全て相続対象の財産として計上される事になり

ます。予防策として贈与の度に両当事者が署名

捺印した贈与契約書を２通作成し、双方で保管

するなどがあります。税務署職員の心証をいか

に得られるかがポイントです。 

 

理事会報告(第１１回) 

１． ３月４月行事について 

３月（水と衛生月間） 

 ３日 結婚･誕生祝い、会員卓話（須藤･

若鍋）、理事会 

１０日 会員卓話（原田･平野） 

１７日 会員卓話（山田･三井） 

２４日 会員卓話（小野） 

３１日 会員卓話（三枝）、富津中央ＲＣ

桜植樹園に花見会 

４月（母子と健康月間） 

 ７日 結婚･誕生祝い、会員卓話（渡辺務）、

理事会 

２． 家庭集会について 

渡辺務会報広報担当部長に開催日を含め相

談する 

場所は、石渡会員宅「山のテラス」 

３． 会員増強について 

新入会員候補者を家庭集会に招いて勧誘する 

４． その他 

（１） 塩山ＲＣ訪問について 

４／２３（土）で塩山ＲＣに打診する 

（２） 市内３ＲＣ合同例会について 

５／１２（木）または５／１９（木）１８：００～で、

相談する 

（３） 小中学校への花苗寄贈について 

社会奉仕担当部で３月末に各校を訪問す

る 

４月末頃定植予定 

 

ニコニコ BOＸ 

渡辺哲夫 親睦担当委員 

平野安照 卓話をさせていただいて。 

原田雅式   “      “ 

 

出席報告 

三井 進 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 26/24 22 2  91.67% 

前 回 26/24 19 5  79.17% 

前々回 26/25 19 6 1 80.00% 

総会員数 ： ２７名－休会１名＝２６名 

今日は久しぶりの９０％台です。この勢いを続け

ましょう。 

 

出席優秀者紙上表彰 

管理運営委員会委員長 榎本守男 

２月期１００％出席者 

原田 雅式  白石  廣  鈴木  勉   

高橋 裕之  渡辺 哲夫  千葉 一利  

榎本 守男  石渡  鋼  小野 恒靖  

大網庄一郎  三枝 一雄  志波  克   

白石 幸久  高島 治雄  

２月の全体出席率は、７８．６７％でした。３月は

今日現在、８５．４２％です。 


